

Propuesta para mejorar el aspecto de una fachada de la plaza de Los Oficios

A la vista del anuncio reciente por parte del equipo de gobierno municipal de Avilés de que se promoverá un concurso de ideas para decorar una fachada en la Plaza de Los Oficios, en el cual parece que ya se promueve en realidad una pintura mural, desde el grupo local del **partido verde EQUO Comarca de Avilés** queremos hacer una propuesta que entendemos que es más moderna, más avanzada y más ajustada a las necesidades de la zona.

La idea consiste en crear un **jardín vertical**, una estructura adosada a la fachada del edificio y que permitiría convertirla en un verdadero jardín lleno de colorido. La estructura, aislada del edificio, serviría para instalar un sistema de bancadas con los materiales necesarios para plantar las especies vegetales que se vieran más adecuadas para conformar un collage de colores de plantas y flores.

UN JARDÍN VERTICAL: SUAVIDAD, BELLEZA Y EFICIENCIA A LA ENTRADA DE LA CIUDAD.

Un jardín vertical ejercería un potente efecto visual a la entrada de la ciudad. Sería un hito, un punto focal que serviría como relajante recibimiento, embelleciéndolo, tanto para residentes como para visitantes, como contrapunto al duro paisaje industrial que la precede.

Siendo el lugar de actuación un punto de gran contaminación, se dotaría a este de una gran zona verde, en un pequeño espacio, dando un aspecto mucho más suave y optimista. Por otro lado, se lograría el impacto positivo de una obra de arte vivo, que enlazaría la ciudad con las zonas verdes de la periferia, aproximándola así a la naturaleza. En países de nuestro entorno, como Francia o Alemania, se incentivan este tipo de actuaciones, por sus enormes beneficios para la ciudadanía, tanto paisajísticos y visuales, como personales y económicos.

El efecto positivo de estas verdaderas obras de arte no se queda en un mero efecto visual agradable, pues existen otros beneficios:

2. Al estar enfocado a la plaza de los oficios supondría un **impacto visual novedoso, moderno y agradable** para quienes accedan a la ciudad. Sirve de camuflaje y mejora de paredes o muros con acabados poco estéticas.
 3. **Ahorro energético** para las familias que viven en el edificio, por sus efectos como aislante; se ha comprobado que reduce de la temperatura interior de un edificio en verano y mantiene la misma en invierno, (Akira Hoyano (Profesor,Tokyo Institute of Technology). Al estar orientado al norte, reduciría la humedad y el frío en invierno, y también el calor en verano.
 4. **Mejora acústica.** Una cobertura vegetal sirve también como aislante, reduciendo hasta en 10 decibelios la contaminación acústica (Akira Hoyano, Profesor, Tokyo Institute of Technology). hay que tener en cuenta que es una de las zonas de mayor tráfico de la ciudad, al ser la entrada;
 5. **Revalorización del edificio**, mediante una mejora estética y de aislamiento del mismo. Todos los efectos de reducción de contaminación, mejora del entorno, mejora de aislamiento térmico y reducción del ruido, repercute sin duda en un mayor valor de las viviendas del edificio.
 6. **Aumenta los espacio verdes en la ciudad**, especialmente en esa zona tan afectada por el tráfico rodado.
 7. **Fácil integración arquitectónica** produciendo una enorme mejora paisajística del edificio.
 8. **Gran adaptabilidad:** Se puede realizar en exterior, con cualquier forma y cualquier terminación. Se puede realizar en toda la fachada o en parte de la misma, siendo compatible con otra propuestas (pintura, murales, etc.)
- Teniendo en cuenta todas las ventajas de este modelo de actuación urbanística, entendemos que es una solución mucho mejor, mucho más moderna y mucho más adecuada a las necesidades de la plaza de Los Oficios.
- Además, creemos que esta propuesta debería extenderse por la ciudad; repetir esta experiencia en otras fachadas o tejados de la ciudad supondría una mejora muy notable y, sin duda, un atractivo más para visitarla y para habitarla.